

LH Forum : vers une autre forme

Débats. Alors que la formule de ses débats, gravitant autour de personnalités de renom, est critiquée, le Forum de l'économie positive pourrait changer de modèle en 2022, a annoncé Édouard Philippe.

Le LH Forum, Forum de l'économie positive se déroulant chaque année au Havre depuis 2012, devrait évoluer dans sa forme au cours de ses prochaines éditions. C'est ce qu'a indiqué Édouard Philippe, alors qu'il présidait le conseil communautaire, le 1er avril. Avant que la collectivité n'accorde, via un vote, un soutien financier à la fondation Positive Planet, à hauteur de 130 000 €, pour l'organisation du millésime 2021, un débat a eu lieu à propos de cette manifestation, de son coût et de son utilité.

« Si c'est du rêve que vous vendez, il est cher »

« Ce LH Forum m'indigne toujours autant, entame l'élue havraise Nathalie Nail. Plus de 300 000 € y sont dépensés chaque année. On peut le trouver intéressant. À ce prix-là, ce serait dommage qu'il ne le soit pas. Et il l'est. Mais de telles sommes sont-elles justifiées ? », demande-t-elle.

En évoquant les nombreux personnels, hôtes et hôtesse, des « repas gastronomiques », « des per-

6 000 PARTICIPANTS EN 2020

Tandis que la manifestation est présentée par ses organisateurs comme « à visibilité nationale », la neuvième édition du LH Forum, l'an dernier, a réuni 120 intervenants et environ 6 000 participants (1 500 en présentiel et 4 200 sur Internet) dont plus de 250 lycéens et un Conseil des jeunes citoyens « permettant aux lycéens une prise de parole directe avec les intervenants », indique la Communauté urbaine.



Pour Édouard Philippe, ici aux côtés de Jacques Attali lors de la présentation de l'édition 2020, le rendez-vous annuel est d'intérêt général. Même si son organisation est vouée à évoluer. (Photo CP/PN)

sonnalités de renom ». « Dans quel but ? Je rappelle l'objet : Réflexion, projets innovants et solutions pour construire ensemble un monde positif à l'horizon 2030. C'est demain 2030 ! Concrètement, depuis 2012, quels ont été les résultats et applications concrètes de ces réflexions ? », insiste la conseillère communiste. En citant l'avenir de l'école, la lutte contre le réchauffement climatique ou la ville de demain comme autant de thèmes abordés depuis 9 ans, sans avoir eu d'effets au plan local, estime-t-elle. « Si c'est du rêve que vous nous vendez, il est cher. Montrer qu'un autre monde est possible est un de mes combats. Ça ne peut pas passer par ce monde libéral de la finance.

[...] Mais j'ai cru comprendre que c'était la dernière année que vous nous présentiez ce dispositif. C'est peut-être plus sage », appuie Nathalie Nail, dont les propos seront jugés « caricaturaux » par Jean-Baptiste Gastinne, vice-président en charge du développement économique. Sur les pages Internet dédiées à la manifestation, « pour voir le bilan des échanges avec ces personnalités de premier ordre dont le forum permettrait de valoriser le savoir-faire, on ne trouve qu'un petit article », regrette Jean-Paul Lecoq. « On y lit que les intervenants se sont accordés sur l'importance de la concertation nationale et locale sur les prises de décision politique. C'est déjà ça », iro-

nise l'élue havraise et député PCF.

« Un lieu d'échanges de marchandises, mais aussi un lieu d'échanges d'idées »

Édouard Philippe, qui fut l'un des initiateurs du Forum avec Jacques Attali, n'apparaît pas insensible à l'idée d'une mutation. « Lors des éditions précédentes, nous étions liés à nos partenaires par trois conventions successives d'une durée

de trois ans. Nous signons ici pour une seule édition puisqu'il n'est pas impossible qu'en 2022, nous proposons autre chose. Qui ne sera peut-être pas ce qu'évoque M. Lecoq (voir par ailleurs), qui est sans doute une idée intéressante. Mais qui je crois nous permettra de réfléchir collectivement. Pas simplement entre nous. Avec tous ceux qui au sein de la population havraise sont intéressés, notamment à des questions liées à la science. À ses controverses, à ses difficultés. Nous y réfléchissons. Faire en sorte que dans un grand port on ne soit pas seulement un lieu d'échanges de marchandises, mais aussi un lieu d'échanges d'idées est assez précieux. »

ARNAUD ROUXEL

JEAN-PAUL LECOQ PRÔNE DES ÉTATS GÉNÉRAUX

« Des élus de notre Agglomération défendent depuis toujours les principes de concertation et de co-construction », s'exclame Jean-Paul Lecoq en s'adressant à Édouard Philippe. « On peut vous en rappeler les bases à commencer par écouter la population. Population que vous ne pouvez résumer à un entre-soi qui se réunit tous les ans. Je vous propose, à la place ou dans le cadre de ce LH Forum, la création d'États généraux locaux de la transition écologique et industrielle », poursuit-il dans une idée qu'il a

déjà émise par le passé.

L'élue fustige un manque d'opportunité vers la transition écologique autour des destins malmenés de la cimenterie Lafarge, de l'usine Dresser, ou de la centrale thermique du Havre. Jean-Paul Lecoq veut « faire travailler ensemble les chercheurs, actionnaires, employeurs, syndicats, associations et élus de tout le territoire. Avec les habitants », argue-t-il.

Ceux qui interviennent au forum « ont des choses à dire et sont des personnalités très diver-

ses », soutient Jean-Baptiste Gastinne. « Ça a permis à notre territoire de s'inscrire dans cette démarche de transition. La fermeture de la centrale thermique s'y inscrit. Cette unité était une de celles qui émettaient le plus de CO₂. Des projets d'extensions de réseaux de chaleur, d'implantation d'une filière éolienne », ou autour de l'hydrogène « sont en cours », développe-t-il. « Nous sommes engagés dans cette transition et je ne suis pas sûr que le LH Forum n'y a joué aucun rôle. »